

## L'investissement en Asie-Pacifique



'Asie-Pacifique offre aux petites et moyennes entreprises canadiennes des possibilités prometteuses

d'investissement. Le Japon est l'une des puissances économiques mondiales les plus importantes et d'autres pays de cette région se transforment pour devenir eux-aussi influents sur les marchés mondiaux. Ce livret vous informera sur les investissements disponibles dans les six économies les plus dynamiques de la région: le Japon, l'Australie, Hongkong, la Corée, Singapour et Taïwan. Depuis quelques années les gens d'affaires de ces pays ont fait preuve d'un intérêt croissant pour l'investissement étranger, ce qui est pour eux un moyen de stimuler la concurrence internationale. Des exportateurs et des manufacturiers bien établis, aussi bien que plusieurs entreprises plus jeunes et plus petites de l'Asie-Pacifique sont à la recherche d'entreprises nord-américaines pour y investir.

L'investissement international peut être d'une importance vitale dans l'amélioration de la capacité de votre entreprise à s'adapter aux exigences de l'évolution technologique et de la concurrence mondiale. L'apparition de nouvelles technologies oblige les entreprises à développer de nouveaux produits et à améliorer les procédés industriels. En même temps, les risques et coûts de la recherche et du développement ont grimpé de façon astronomique pendant que le cycle de vie des produits s'est amenuisé. Même les entreprises de taille importante hésitent à entreprendre seules la recherche et le développement (R et D), et les entreprises de toutes tailles se tournent maintenant vers de nouvelles formes d'investissement comme les alliances stratégiques et les entreprises conjointes afin de répartir les risques et réduire les coûts en fournissant un supplément de capital ou de technologie ou d'expertise. Même les petites entreprises cherchent à établir des

liens d'investissement avec d'autres pays. Cette tendance a eu pour effet de faire croître rapidement le stock mondial d'investissement étranger direct (IED): en 1988, il a dépassé 1,23 billions de \$.\*

Le Canada est, lui aussi, dans la course mondiale à la recherche d'investissements internationaux. Au cours des années 1980, la valeur aux livres des IED dans ce pays a doublé, passant de 61,7 milliards de \$ en 1980 à 119,2 milliards de \$ au troisième trimestre de 1989. L'investissement étranger direct constituait 8 % du stock total de capital du Canada.

Pendant que le Royaume-Uni et les États-Unis demeurent les sources les plus importantes d'investissements étrangers, six des sept sources les plus croissantes sont originaires de l'Asie-Pacifique. De 1983 à 1987 les investissements directs de Hongkong au Canada ont augmenté à un taux composé moyen de presque 44 % par an, et ceux de Singapour à 31,6 %. Par opposition, l'investissement au Canada en provenance du Royaume-Uni ne s'est accru qu'à un taux composé moyen annuel de 12 % et celui en provenance des États-Unis ne s'est accru que de 5 %.

### Les sources d'investissements étrangers directs les plus croissantes au Canada (1983 à 87)

(Taux annuels moyens composés de croissance en pourcentage)

Hongkong	43,9
Australie	40,5
Singapour	31,6
Taïwan	18,9
Japon	12,1
Royaume-Uni	11,9
Corée du Sud	9,0
Allemagne fédérale	7,7
États-Unis	5,4

Source: Statistiques Canada.

\*Note: Toutes les monnaies indiquées dans cette publication sont en dollars canadiens à moins qu'il en soit spécifié autrement.